



MIASA MIANATRA MIARAKA
Travailler & Apprendre Ensemble

✉ Villa Kanto lot C72 ter | Andranomena
ANTANANARIVO 101 | BP 496
M A D A G A S C A R
☎ 034 36 37 144
@ tae-madagascar@ecosolidaire.org
s miasa-mianatra-miaraka
f Miasa Mianatra Miarakà

La lettre de MMM

N° 6 – décembre 2014

Nouveaux visages et nouveaux rôles

Trois nouvelles personnes sont venues renouveler l'équipe d'encadrement et de gestion durant ces derniers mois :

- **Pascal Amiot** (bénévole, en lieu et place de Jean-Marc Raffolt qui a assuré ce rôle durant 4 ans) en tant que gestionnaire des stocks et des principales ventes en France, en direction soit de particuliers, soit des groupes locaux d'ATD qui relaient eux-mêmes dans leur région la promotion-vente de nos produits.



- **Julienne Tsialaorivony** (salariée, en lieu et place de Jean Malakia) en tant qu'accompagnatrice pour assurer le suivi des artisans dans leurs démarches administratives, la relation avec les artisans de la 1^{ère} promotion, l'évaluation régulière des projets des uns et des autres.



- **Philippe Garrouste** (volontaire ATD) en tant que chargé de mission à la direction, pour assurer notamment le suivi des productions et des ventes, l'actualisation des produits et leur promotion.



D'autre part, un renouvellement du Conseil d'Administration a eu lieu en septembre, comptant 4 nouveaux membres, Marie Zoé Randriana en étant toujours la présidente, Vololona Raveloson et Denis Gendre complétant l'équipe de direction au quotidien.

L'atelier de ferblanterie & ferronnerie

Depuis janvier 2014, l'atelier de ferronnerie comptant 8 jeunes hommes fonctionne à plein temps.

Après la production de Cuiseurs à Bois Economes, la fabrication et pose d'ouvrages métalliques, un ferblantier professionnel est venu un mois durant leur dispenser une formation à la fabrication de voiturettes en fer blanc (tiré de récupération de boîtes).

Outre la carrosserie, la qualité de finition des peintures qui donnent leur cachet à ces objets de décoration, s'est améliorée progressivement, avec les conseils pratiques d'un artiste-peintre prestataire.



Leur contrat de formation à MMM se terminant le 31/12, nous avons dès novembre cherché de possibles stages à l'extérieur, l'insertion en entreprise se faisant souvent par ce biais.

Nous avons eu l'opportunité de trouver un stage en entreprise de ferronnerie pour quatre d'entre eux dès fin novembre. Et avant même la fin de celui-ci, la directrice de l'entreprise a annoncé vouloir les engager par la suite !

Les quatre autres ont pu produire une petite centaine de voitures, avant de terminer par la construction et la pose de grilles de protection aux fenêtres des locaux MMM.

Une formation en couture industrielle

S'étalant sur trois mois, 13 artisans en ont bénéficié, toujours dans nos locaux mais avec des machines spécifiques, pour préparer et faciliter une embauche en usine (dite en zone franche).



Notre participation à la Journée mondiale du refus de la misère

Organisée par ATD Quart Monde en partenariat avec le PNUD et la Communauté Urbaine de Tananarive, la Journée s'est déroulée en deux temps et, en fait, deux journées :

- ✚ le vendredi 17-10 : conférence alternant prises de paroles d'élus, danses et chants de jeunes, témoignages, dont ceux d'artisans de MMM : Voahangy sur les origines de MMM et son développement au fil des années, et Marie-Anne sur ce que le fait de travailler à MMM a changé dans sa vie (retrouvez [son témoignage ici](#) ⁽¹⁾, paru aussi dans le journal mensuel *Feuille de Route*) ;
- ✚ le samedi 18-10 : dix associations ont exposé devant l'hôtel de Ville comment elles agissent contre la misère. MMM y a présenté ses produits, même s'il ne s'agissait pas de vendre dans ce cadre-là.



(1) <https://www.atd-quartmonde.fr/ocean-indien-agir-ensemble>

Fin de la 2^{ème} promotion et perspectives

Après le départ des 8 ferblantiers, les 23 autres artisans salariés verront leur contrat avec MMM se terminer le 28/02/15. Nous préparons leur départ de deux manières :

- en leur proposant de « se spécialiser » sur certains articles durant les derniers mois, afin de progresser encore et simultanément en rapidité et qualité de travail ;
- en leur demandant de formaliser leurs projets ou perspectives à court ou moyen terme, afin d'envisager, personne par personne, quels obstacles demeurent, quels moyens (matériels, financiers) ou quels appuis externes nous pourrions éventuellement mobiliser ensemble.

Nous préparons également une journée Portes ouvertes à MMM qui aura lieu le 17 février 2015, journée qui s'inscrit aussi dans le cadre du Jubilé des 25 ans d'ATD Quart Monde à Madagascar.

*En attendant cette journée où vous êtes déjà invités, recevez tous nos vœux pour cette année 2015 !
Pour nous, c'est enfin les vacances ... de Noël !*

